

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail - Patrie

MINISTERE DE L'AGRICULTURE ET DU
DEVELOPPEMENT RURAL

PROJET D'APPUI AU DEVELOPPEMENT
DES FILIERES AGRICOLES PHASE II



REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE AND RURAL
DEVELOPMENT

COMMODITY VALUE CHAIN DEVELOPMENT
SUPPORT PROJECT PHASE II

AVIS DE SOLICITATION DE MANIFESTATION D'INTERET N° 008 /ASMI/MINADER/PADFA II /CSPM
/SPM/SGGS/ 2023 DU 2.11 JUIN 2023 RECRUTEMENT D'UN(E) CONSULTANT(E) INDIVIDUEL(LE)
POUR LA PRESTATION DE SERVICES DANS LA PRODUCTION DES CONTENUS EN COMMUNICATION ET LE
RENFORCEMENT DES CAPACITES DES RADIOS COMMUNAUTAIRES

1- La République du Cameroun et le Fonds International de Développement Agricole (FIDA) ont convenu de commun accord, du financement et de la mise en œuvre du Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles phase II (PADFA II) avec la signature de l'accord de financement le 25 septembre 2020. Le Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural (MINADER) a l'intention d'utiliser une partie de ces fonds pour financer les services d'un/une consultant(e) individuel(le) pour la prestation de services dans la production des contenus en communication et le renforcement des capacités des radios communautaires.

2- Le PADFA II a pour objectif principal de contribuer à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration de la sécurité alimentaire et nutritionnelle des populations cibles. Aussi, il a pour objectif de développer durablement les revenus et la résilience des exploitations familiales productrices de riz et d'oignon. Ses résultats attendus sont entre autres (i) l'augmentation de la production des filières ciblées (riz et oignon) ; (ii) l'amélioration de la conservation, la transformation et la mise en marché des productions ; (iv) le renforcement de la résilience et des capacités techniques et organisationnelles des producteurs desdites filières ; (v) l'amélioration de la situation nutritionnelle des ménages.

3- Le PADFA II est mis en œuvre à travers deux composantes techniques (1 & 2) et une composante de gestion. La *Composante 1 « Appui à la production »* vise la mise en place d'un mécanisme durable de développement des filières riz (irrigué et pluvial) et oignon, en vue d'accroître la productivité et par ricochet booster la production chez les petits producteurs organisés en coopératives. La *Composante 2, « Appui à la structuration des filières, à la commercialisation et à l'accès à la diversité alimentaire »* vise un accompagnement dans la valorisation des produits et une meilleure connaissance et pénétration du marché, à travers une approche axée sur l'amélioration de la qualité et la compétitivité des produits. Le Projet intervient dans quatre régions : le Nord, l'Extrême Nord, l'Ouest et le Nord-Ouest.

4- Le présent avis porte sur le recrutement d'un Consultant selon la méthode de Sélection Fondée sur les Consultants Individuels « QCI », pour la prestation de services dans la production des contenus en communication et le renforcement des capacités des radios communautaires.

5- L'objectif principal de cette prestation est de produire les contenus en communication et de renforcer les capacités des radios communautaires partenaires du PADFA II.

I- QUALIFICATIONS ET EXPERIENCES PROFESSIONNELLES

La présente prestation est ouverte au consultant individuel ayant les qualifications suivantes :

- Avoir un diplôme universitaire minimal de BAC+5 dans les domaines tel que : communication, journalisme, sociologie ;
- Justifier d'une expérience professionnelle minimale de 10 ans dans le domaine de la communication et au moins deux ans dans l'accompagnement à la mise en œuvre de la stratégie de communication des projets/programmes ;
- Justifier d'une expérience d'au moins 05 ans dans la réalisation des vidéos, production des kits radiophoniques tels que les spots, sketch, magazines etc. Dans le secteur agricole et rural ;
- Justifier d'une expérience de travail avec les radios communautaires ;
- Justifier d'une expérience de travail dans l'organisation et l'animation des ateliers ;
- Avoir travaillé dans les projets de développement agricole et rural serait un atout ;
- Avoir une bonne connaissance des problématiques stratégiques et opérationnelles des filières riz et oignons ;
- Avoir travaillé dans les zones d'intervention du PADFA II serait un atout ;
- Avoir travaillé avec un des projets financés par le FIDA serait un atout.

Les Critères éliminatoires sont les suivants :

- L'Absence de formulaire FIDA d'auto-certification pour service de consultant (daté, paraphé et signé par le soumissionnaire) est éliminatoire ;
- Le score technique minimum requis après l'évaluation des propositions techniques pour être qualifié est de 80 points sur 100 ;
- Un dossier administratif incomplet ou non conforme au-delà du délai de 48 heures accordées.

II- DUREE DE LA MISSION

La prestation porte sur 52H/J étalés sur plusieurs mois et prendra fin au plus tard au mois de décembre 2023

III- CONTENU DES DOSSIERS DE CANDIDATURE

Les consultants intéressés doivent fournir les informations suivantes :

- Une lettre de manifestation/motivation adressée à la Coordinatrice Nationale du PADFA II ;
- Un curriculum vitae faisant ressortir la qualification et l'expérience professionnelle de l'intéressé (e) ;
- Une copie du diplôme requis ;
- Les justificatifs probants et les références dans les missions similaires (références pouvant attester de la compétence du candidat).

IV- METHODE DE SELECTION

Le Consultant national sera sélectionné selon la méthode de Sélection des Consultants Individuels « SCI » telle que décrite dans le Manuel de Passation des Marchés du FIDA en vigueur, ainsi que le décret n°2018/366 du 20 juin 2018 portant Code des Marchés Publics (CMP) au Cameroun.

Critères de sélection : l'évaluation de la qualité des offres techniques sera faite sur 100 points sur la base des critères ci-dessous :

- **Lettre de motivation : 2 points**
- **Qualifications :** diplôme universitaire/domaine de formation : **10 points**
- **Expériences générales** (expériences dans la production des contenus en communication ; Expériences dans le renforcement des capacités des médias) : **25 points**
- **Expériences spécifiques :** Expériences dans la production des vidéos, spots, articles pour projets de développement etc ; expériences dans la collaboration des radios communautaires (*renforcement des capacités, élaboration des contenus, mise en place des clubs d'écoute etc.*) : **35 points**
- **Références pertinentes :** expérience dans la production des contenus en communication dans le domaine agricole ; expérience avec les projets à bailleurs de fonds (FIDA, BM, BAD, UE, etc.) : **20 points**
- **Connaissances de l'environnement du travail :** connaissance des régions d'intervention (Nord-Ouest, Ouest, Extrême Nord, Nord) ; connaissance dans les filières riz et oignons : **8 points**

V- DATE ET LIEU DE DEPOT DES MANIFESTATIONS D'INTERET

Les Manifestations d'Intérêt (MI) rédigées en français ou anglais **en sept (07) exemplaires, dont un (01) original et six (06) copies marquée comme telle, et une version électronique desdites Manifestations gravées sur une (01) clé USB**, seront adressées sous pli cachetés et scellés, sans aucune indication sur l'identité du soumissionnaire sous peine de rejet, et devra être déposée contre décharge au Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles phase II (PADFA II) » ; Unité de Coordination et de Gestion (UCGP), sise à Yaoundé, au quartier Bastos, derrière l'ambassade de Chine. Téléphone : +237 222 20 74 44/ 237 671029202. Email padfacameroun@gmail.com ; www.padfa.net.au plus tard le **05 JUL 2023** à **15** Heures précises (heure locale) et devra porter la mention :

« AVIS DE SOLlicitation DE MANIFESTATION D'INTERET N°...008...../ASMI/MINADER/PADFA II/CSPM/SPM/SGCGS/2023 DU ...20 JUN 2023... RECRUTEMENT D'UN(E) CONSULTANT(E) INDIVIDUEL(LE) POUR LA PRODUCTION DES CONTENUS EN COMMUNICATION ET LE RENFORCEMENT DES CAPACITES DES RADIOS COMMUNAUTAIRES »

« A n'ouvrir qu'en séance de dépouillement »

Helène Missé Marigoh
Coordinatrice Nationale

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail - Patrie

MINISTRE DE L'AGRICULTURE ET DU
DEVELOPPEMENT RURAL

PROJET D'APPUI AU DEVELOPPEMENT
DES FILIERES AGRICOLES PHASE II



REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE AND RURAL
DEVELOPMENT

COMMODITY VALUE CHAIN DEVELOPMENT
SUPPORT PROJECT PHASE II

NOTICE OF SOLICITATION OF EXPRESSION OF INTEREST N° 008... /NSEI/MINADER/PADFA II /CSPM /SPM /SCCS/2023 OF ... 2-8 JUN 2023 ... RECRUITMENT OF AN INDIVIDUAL CONSULTANT FOR THE PROVISION OF SERVICES IN PRODUCTION OF COMMUNICATION CONTENT AND CAPACITY BUILDING OF COMMUNITY RADIOS

1- The Republic of Cameroon and the International Fund for Agricultural Development (IFAD) have mutually agreed on the financing and implementation of the Commodity Value Chain Development Support Project phase II (PADFA II) with the signing of the financing agreement on September 25, 2020. The Minister of Agriculture and Rural Development (MINADER) intends to use part of these funds to finance the services of an individual consultant for the provision of services in the production of communication content and capacity building of community radios.

2- The main objective of PADFA II is to contribute to poverty alleviation and the improvement of the food and nutritional security of the target populations. Also, its development objective is to sustainably increase the income and resilience of family farms producing rice and onions. Its expected outcomes include

- (i) increased production of the targeted sectors (rice and onion);
- (ii) improving the conservation, processing and marketing of products;
- (iii) building the resilience and technical and organizational capacities of producers in the said sectors;
- (iv) Improvement of the nutritional situation of households.

3- PADFA II is implemented through two technical components (1 & 2) and a management component. **Component 1** "Support for production" aims to set up a sustainable development mechanism for the rice (irrigated and rainfed) and onion sectors, aiming at increasing productivity and, in turn, boosting production among small organized producers. In cooperatives. **Component 2**, "Support for the structuring of sectors, marketing and access to food diversity" aims to support the development of products and better knowledge and penetration of the market, through an improving quality- based approach and competitiveness of products. The Project operates in four regions: North, Far North, West and North-West.

4- This notice relates to the recruitment of a Consultant according to the Selection Method Based on Individual Consultants "QCI", for the provision of services in the production of communication content and capacity building for community radios.

5- The main objective of this service is to produce communication content and build the capacity of community radio stations that are PADFA II partners.

I- QUALIFICATIONS AND EXPERIENCE

This service is open to individual consultants with the following qualifications:

- Have a minimum University degree of BAC+5 in fields such as: communication, journalism, sociology;
- Justify a minimum professional experience of 10 years in the field of communication and at least two years in support for the implementation of the communication strategy of projects / programs;
- Justify an experience of at least 05 years in the production of videos, production of radio kits such as spots, sketches, magazines etc. In the agricultural and rural sector;
- Justify work experience with community radios;
- Justify work experience in the organization and facilitation of workshops;
- Having worked in agricultural and rural development projects would be an asset;
- Have a good knowledge of the strategic and operational issues of the rice and onion sectors;
- Having worked in the PADFA II intervention areas would be an asset;
- Having worked with one of the IFAD-funded projects would be an asset.

The eliminatory criteria are as follows:

- The lack of an IFAD self-certification form for consultancy services (dated, initialed and signed by the bidder) is eliminatory;
- The minimum technical score required after the evaluation of the technical proposals to be qualified is 80 points out of 100;
- An incomplete or non-compliant administrative file beyond the 48-hour period granted.

II- DURATION OF THE ASSIGNMENT

The service covers 52H/D spread over several months and will end no later than December 2023

III- CONTENT OF APPLICATION DOCUMENTS

Interested consultants should provide the following information:

- A letter of Intent/motivation addressed to the National Coordinator of PADFA II;
- A curriculum vitae highlighting the qualification and professional experience of the concerned person
- A copy of the required diploma;
- The supporting documents and references in similar assignments (references that can attest to the candidate's competence).

IV- SELECTION METHOD

The National Consultant will be selected according to the method of Selection of Individual Consultants "SCI" as described in the IFAD Procurement Manual in force, as well as Decree No. 2018/366 of 20 June 2018 on the Public Procurement Code in Cameroon.

Selection criteria: the evaluation of the quality of the technical tenders will be made out of 100 points on the basis of the criteria below:

- **Letter of intent: 2 points**
- **Qualifications:** university degree/field of training: **10 points**
- **General experiences** (experiences in the production of communication content; Experiences in the capacity building of the media): **25 points**
- **Specific experience:** Experience in the production of videos, spots, articles for development projects, etc.; experiences in the collaboration of community radios (capacity building, development of content, establishment of listeners' clubs, and so on.): **35 points**
- **Relevant references:** experience in the production of communication content in the agricultural field; experience with donor projects (IFAD, WB, AfDB, EU, and so on.): **20 points**
- **Knowledge of the work environment:** knowledge of the regions of intervention (North-West, West, Far North, And North); knowledge of the rice and onion sectors: **8 points**

V- DATE AND PLACE OF SUBMISSION OF EXPRESSIONS OF INTEREST

The Expressions of Interest (EI) written in French or English in **seven (07) copies, including one (01) original and six (06) copies marked as such, and an electronic version of the said Expressions engraved on one (01) USB key**, will be sent in sealed envelopes, without any indication of the identity of the tenderer under penalty of rejection, and must be deposited against acknowledgement at the Commodity Value Chain Support Development Project phase II (PADFA II); Project Coordination and Management Unit (PCMU), located in Yaounde, Bastos, behind the Chinese Embassy. Phone: +237 222 20 74 44/ 237 671029202. Email padfacameroun@gmail.com; www.padfa.net no later than **05 JUL 2023** at **15** PM (local time) and must be marked:

"NOTICE OF SOLICITATION OF EXPRESSION OF INTEREST No. **008** /NSEI/MINADER/PADFA II/STB/SPM/SGCGS/2023
OF **24 JUN 2023** RECRUITMENT OF AN INDIVIDUAL CONSULTANT FOR THE PRODUCTION OF COMMUNICATION
CONTENT AND CAPACITY BUILDING OF COMMUNITY RADIOS"

"To be opened only during the bids opening session"



Miss Marigoh
Coordonnatrice Nationale